

Zeitschrift: Landschaftsschutz in der Schweiz : Tätigkeit der SL = Protection du paysage en Suisse : activité de la FSPAP

Herausgeber: Schweizerische Stiftung für Landschaftsschutz und Landschaftspflege

Band: - (1987)

Rubrik: Prix, concours

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 11.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

5. Prix, concours

Prix Nature et Patrimoine de la "Conservation Foundation"

Cette année, le jury de la FSPAP a de nouveau pu proposer d'attribuer des prix à quatre projets concernant des réalisations en faveur de la protection de la nature et du paysage.

Le prix des zones rurales a été décerné à la section valaisanne du WWF pour sa campagne 1987 intitulée "Pour une meilleure image du vignoble valaisan".

De plus en plus, les surfaces viticoles du coteau valaisan où la diversité paysagère était très grande sont banalisées: le paysage est uniformisé, la flore et la faune sont appauvris.

Pour "naturaliser" à nouveau ce vignoble appauvri, le WWF Valais s'est adressé aux viticulteurs en leur offrant arbres, arbustes et buissons indigènes à replanter. Cette campagne a eu un vif succès. Jusqu'à présent, plus d'une centaine de viticulteurs ont pu rendre à leur parchet une richesse biologique, et par là un équilibre indispensable à la vie.

Le prix de l'urbanisme a été attribué cette année à deux lauréats pour les mesures de restauration de ruisseaux proches de l'état naturel entreprises dans des zones suburbaines.

La Commune suburbaine lauréate de Pregny-Chambésy (GE) (où le prix du sol atteint frs 1'000 le m²) a rétabli en surface le cours d'un ruisseau -Le Nant des Châtaigners- autrefois mis sous tuyau et dont l'ancien lit était devenu une décharge illégale. Le nouveau lit, "proche de la nature" et véritable biotope reconstitué, donne à nouveau son charme au vallon des Châtaigners, agréable lieu de détente et d'observation pour les habitants de la commune de Pregny-Chambésy et de la ville de Genève.

Le groupe interdisciplinaire pour un aménagement des eaux proches de la nature à Zurich est l'autre lauréat. Luttant pour l'utilisation de méthodes naturelles lors de la correction de cours d'eau, ils ont à leur actif un immense projet de protection contre les crues au Hirzenbach près de Zurich. En place et lieu d'ouvrages de génie civil en béton, ils ont créé divers étangs naturels servant de bassins de rétention avec évacuation douce des eaux de crue. Cette intervention proche de la nature est un exemple à suivre aussi bien en campagne qu'en banlieue.

Le prix des jeunes et prix suisse a été décerné au Groupe des jeunes de la protection de la nature du "Freiamt", Vallée de la Reuss, Argovie. Depuis 1984, ce groupe composé de jeunes dont la majorité a de 14 à 18 ans travaille sur le problème de la conservation de la chouette effraie dans la Vallée de la Reuss. Ils ont d'abord établi un inventaire des effectifs de la chouette effraie, ont répertorié leurs lieux de nidification, contrôlé

la naissance de jeunes et ont pris toutes sortes de mesures favorisant la nidification de cette chouette dans la Vallée de la Reuss.

Pour assurer la survie à long terme de cette espèce, ils ont replanté des haies et recréé des vergers car la chouette effraie est un rapace et sa vie dépend étroitement de la nourriture qu'elle va trouver dans ce type de biotope (petits rongeurs etc.).

Menée avec rigueur, cette étude suivie d'une action territoriale à long terme est des plus utiles car non seulement elle aboutit à une réelle protection de cette espèce en voie de disparition mais constitue également un indicateur de l'évolution de notre paysage.

Enfin, l'action du groupe de jeunes de la protection de la nature du Freiamt ne s'arrête pas à la chouette effraie. Il a entrepris les mêmes genres de travaux et d'action pour les chauves-souris et pour d'autres espèces encore. Ayant reçu le prix suisse, ce groupe de jeunes participera au prix européen qui sera décerné à Madrid en 1988.

Concours de photographique pour la jeunesse "Landschaft wohin?"

Ce concours, financé par la firme d'articles de photographie Turicop SA. Glattbroug, s'est achevé par une petite fête très réussie. Le patronage du concours était assumé par la FSPAP et l'Office fédéral de l'aménagement du territoire.

Les lauréats ont été invités à une descente de l'Aar en ponton, puis à visiter le Palais fédéral. Le conseiller fédéral Flavio Cotti a trouvé un instant pour saluer ces jeunes et les féliciter de leurs travaux de photographie. Après un dîner en commun, les membres du groupe parlementaire pour la protection de la nature et du paysage et les jeunes se sont lancés dans une discussion animée. Un très jeune participant a conclu la discussion par une remarque courageuse sur la nécessité de protéger l'environnement par des mesures pratiques plus que par des paroles, faisant allusion par là aux nombreuses installations électriques du local...

Corrections de cours d'eau écologiques dans le canton de Berne

Le WWF-Berne a organisé sous ce titre un concours visant à la préservation des rives de ruisseaux dans le canton de Berne. Il était prévu de récompenser les objets pouvant servir d'exemples d'ingénierie biologique dans le domaine du renforcement et de la restructuration de rives. La FSPAP a soutenu ce concours par une modeste contribution financière, et elle a siégé dans le jury.